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平成26年10月20日

　　　平成25年度まちづくりふれあいトークで
　　　出された質問や要望の対応状況について

【十二町地区】

氷　　見　　市
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1208 土木 十二町潟排水機場の改修促進につい
て十二町潟排水機場は、南条地区防
災の要であり、現在、年間をとおして排
水を実施している。
地域の防災としての公共施設であり、
改修費用については、市の格段の配
慮をお願いしたい。

十二町潟排水機場は、国営総合かんがい排水事業の基幹施設と
して整備されたものであり、水田はもとより近隣の住宅や商業施設
等の浸水対策施設としての重要性を認識しているところでありま
す。
施設完成以来、受配電設備については改修を行っていないため、
県では、平成26年度から県営ストックマネジメント事業により更新を
行う予定でありましたが、さらなる地元負担の軽減をしてきたところ
新たに平成２７年度より県営防災減災事業で採択の見込みとなり
ました。これにより、地元負担はなくなる見込みであります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整
備担当
30-7011

会場 1209 土木 十二町潟の整備について
十二町潟水郷公園は平成９年に開園
し、現在、観光資源として多くの人々に
使われている。しかしながら、万尾川と
は分離しているため土砂が堆積しやす
い。上流側は植物が繁茂しており、下
流側の白鳥の飛来場所はもっと白鳥が
飛来しやすいよう潟の浚渫をお願いし
たい。
また、上下流２箇所の水門は、洪水対
策の役割を担っており、補修工事に際
しては地元負担が生じないようお願い
したい。

現地視察を行って、浚渫には水陸両用の機械が必要だとわかりま
した。こうした機械が近くに来たときに補正予算を組み対処する方
法もあるのではないでしょうか。
田や畑のことについては、市会議員や地域担当職員と相談して市
に相談していただきたいと存じます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

特殊な機械が近隣に来る時期を注
視してまいります。

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

会場 1210 道路 主要地方道氷見惣領志雄線の島崎橋
と万尾交差点での段差解消について
十二町地区は軟弱地盤地帯であり、地
盤が沈下している。万尾交差点の広域
農道は嵩上げ工事を実施していただき
見通しが良くなったが、県道の前後は
段差で見通しが出来ず危険である。島
崎橋前後も段差がひどく、救急車も通
行を控えていると聞いている。
　県に対し、改修工事の要望を働きか
けていただきたい。

県におきましても、見通しの悪さを解消すべく種々検討していると
聞いております。
市といたしましては、通行車両の安全確保のため段差解消など県
に強く要望して参ります。
県では、定期的にパトロール、調査を行い必要に応じて補修、改
修を行っていると聞いております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

次年度以降、通行車両の安全確
保のため段差解消など県に強く要
望して参ります。

建設課
事業調整・用地
担当
74-8091
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1211 土木 城東土地改良区ほ場の老朽パイプライ
ン及び暗渠排水整備について
パイプラインについては年５～６回の修
理を行っているのが実情である。また、
暗渠排水も老朽のため逆流するところ
がある。平成24年に要望書を市に提出
したが、わかる範囲で結構だから、市の
計画を聞かせてほしい。

現在、市内では大浦地区と七分一地区で２０億円のほ場整備事業
を実施しています。その次には、平成２０年に要望を受けた城飯久
保地区につきまして、県で事前調査行っており、新規の事業化を
目指しております。
　城東地区につきましては、平成２４年度に要望書が提出されたと
ころであり、市内はもとより、県内でもほ場整備事業の要望が多くあ
ることから、現在、県との調整を行っている状況であり、計画につい
ては何とも言えないのでご理解をお願いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

　 建設課
農林業基盤整
備担当
30-7011

会場 1212 文化 県指定天然記念物「駒つなぎ桜」及び
市指定文化財（天然記念物）「上久津
呂のツバキ・キクザクラ」の案内板及び
駐車場等の整備について
両木とも、花のシーズンには、見にこら
れる人が一時的でも多くなり、地域に
とってはうれしいこと。看板を見過ごして
早借まで行ってしまう人もいる。来シー
ズンは、仮設でもよいので大きな看板
を設置していただきたい。車で来られる
人の駐車場がない。また、見物客は年
配者が多く、ゆっくり見ていくが、ベンチ
があればと思う。

花の時期には、観賞するため市外から訪れる人も多くなっていま
す。地域の方々には日頃から大切に管理いただき、感謝申し上げ
ます。案内板の増設やベンチ、駐車場の整備につきましては、能
越自動車道氷見南ＩＣの設置を見据えて検討していきたいと考え
ています。入り口の案内板につきましては、仮設の立看板など設
置するよう地域の方々と相談し、来シーズンから設置したいと考え
ます。
教育委員会にまかせると硬い看板になると思うので３点ほど提案さ
せていただきます。
①地区から「どういう看板が良いか。」、「私はこう考える。」など提案
していただきたい。
②駐車場が出来たあと、どのように活用するか「幸せ」の形を提案
していただきたい。
③地域担当職員と一緒に教育委員会等に相談して決めていただ
きたい。

■可能
□■対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

駒つなぎ桜の開花シーズンに地元
の方々と協議し、仮設の看板を作
成し設置しました。
駐車場やベンチについきましては
引き続き協議してまいりたいと考え
ています。

生涯学習・ス
ポーツ課
生涯学習・文化
担当
74-8215

会場 1213 文化 駒つなぎ桜となっているが、私は「駒止
め桜」と聞いている。インターネットから
発信する時は、しっかり調べて発信して
ほしい。

昭和１５年に発刊された「安り蘇の廻り」には、「かつて地元では『駒
繋桜』または『駒留桜』と呼ばれていた。」との記述があります。
昭和４０年１月１日付けで富山県指定文化財（天然記念物）に指定
されており、その際「駒つなぎ桜」の名称でされており、これまで市
として紹介する際にはこの名称を用いています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

生涯学習・ス
ポーツ課
生涯学習・文化
担当
74-8215
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1214 交通 新幹線開業について
新幹線の新高岡駅ができる時、ＪＲ氷見
線と城端線を繋ぐのに２５億円かかると
聞いている。線路の話が進んでいない
のなら、新高岡駅までの道路を早く繋
ぎ、バスを走らせた方が早くないか。

ＪＲ氷見線と城端線の連結については、呉西の国会議員や高岡市
長ががんばっています。現在、バスと両にらみで考えていますが、
雰囲気は良いと思っています。是非、市民の皆様も声をあげてい
ただきたいと存じます。
新高岡駅へは、能越自動車道高岡ＩＣからの直結道路を整備中の
ため、バスでの利用が便利となります。しかし、ＪＲ氷見線の利用が
減ることも考えられるので、氷見線もぜひご利用ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

平成２７年１月から実証運行いたし
ます。

商工・定住・都
市のデザイン課
商工立地・交通
対策担当
74-8105

会場 1215 観光 市の観光施策について
新幹線が開通すると観光客が増える。
市としての観光施策があればお聞かせ
願いたい。
　また、市ではブリとか大変有名である
が、近隣の市町村と比べて氷見市の観
光の進む道の考え方を聞かせてほし
い。

観光の語源は「良い政治を見に行く。」の意味です。番屋街が繁
盛することは大変結構なことですが、いろいろなことで観光客は増
えます。堂故さんは、番屋街は心臓でポンプの役目、そこからいろ
いろ誘客するという考えでした。　私は、ハードを作るだけでないと
考えています。　植物園では、ＰＲすることで７０万円の収入増とな
り、それで次の方策を考えるよう指示しました。お金をかけずにまだ
出来る事がいっぱいあると思っています。知恵は無尽蔵です。来
年は、マーケティング課を設置したいと考えています。　年代別の
観光ルートを作りたいが、私たち自身が満足しないと本当の意味
がないと思います。　「産業」か「観光」かの議論には、製造業１社
でも４００億円に対し観光は５０億円でおよばないが、観光にはた
ずさわる人が多いのです。子供たちがワクワクするような働き口を
作るのが政治であると考えています。田舎には住みたいが、田舎
者にはなりたくないという都会人が多く、一日、地域の人となって暮
らす観光もあり、「本川劇場」はこれから面白くなるので見ていてく
ださい。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光・マーケティ
ング・おもてなし
ブランド課
新幹線・テーマ
別交流戦略担
当
74-8036

会場 1216 防災 防災行政無線について
防災無線を作ってもらいありがたいが、
よく聞こえないとの声が多い。スピー
カーが２箇所しか付いていないが、４箇
所に付ければもっと聞こえやすいので
はと思います。

スピーカーは１つ９０度に音が広がります。音声の到達を現場にて
確認済みです。スピーカーの数を増やすことによってかえって聞こ
えにくくなる場合もあることから、集落の規模・広がり、山などの地
形状況を考慮して設置されています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

会場 1217 防災 スピーカーが家のない方向に向いてい
るものがあります。

まさにこれがマーケティングです。この時は、ハードだから作った
が、これから全員にアンケート等を実施して、どこに不具合がある
か調べる必要があります。
スピーカー１つにつき90度の音域をカバーできるほか、山などの地
形状況を考慮してスピーカーが設置されています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1218 防災 アナウンスはどこでしているのですか。 主に市役所から発信しています。気象警報は女性の機械音で、気
象警報以外は男性職員の肉声です。
  以前よりは、機械音声も改修し、聞き取りやすくなっています。設
置時にいろいろテストして設置しましたが、気象状況でも変わって
くるのでご理解ください。
また、防災行政無線以外の能越ケーブルのテロップや緊急メール
でもお知らせしていますのでよろしくお願いします。
防災行政無線のテレホンサービスを９月１日より運用開始しまし
た。0180-99-7777

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

会場 1219 防災 せっかくの防災行政無線なので、是非
改修を進めていただきたい。

防災行政無線を含め多様な伝達手段を活用して、迅速かつ的確
に情報を伝達できるよう平常時から体制の整備に努めます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

会場 1220 防災 志賀原発について
十二町は志賀原発から３０㎞圏外だ
が、風向きでは被害を受けることとなる
がどう考えているのか。

３０㎞にこだわっては考えていません。最後は、知識が自身の身を
守ります。４ｍの風速では、２時間で氷見市にプルームが到達しま
す。風の情報をしっかりと勉強できるような、行政の勉強会をやれ
たらなと思っています。
実のある訓練をするなど、ケース・バイ・ケースで皆様と一緒に考え
ていきたいと思います。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

現地 2065 都市整
備

十二町潟の整備について
潟に土砂が堆積し、ヒシ等の繁茂が著
しい。また、潟の上流部の農業用水門
が損傷している。
まだ今年は白鳥が飛来してこないが、
防災無線に驚いて来ないのかも知れな
い。

これまで、この水郷公園を観光地としてしか見てきませんでした
が、地区の抱える問題がわかりました。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

特殊な機械が近隣に来る時期を注
視してまいります。（№1209再掲）

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

現地 2066 道路 氷見惣領志雄線の島崎橋と万尾交差
点の段差解消について
軟弱地盤のため道路が序々に沈下し、
見通しが悪いなど危険な状態となって
いる。また、交通量も多く市外の車もよ
く通行し、事故が多い。

県におきましても、見通しの悪さを解消すべく種々検討していると
聞いております。
市といたしましては、通行車両の安全確保のため段差解消など県
に強く要望して参ります。
県では、定期的にパトロール、調査を行い必要に応じて補修、改
修を行っていると聞いております。（№1210再掲）

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

次年度以降、通行車両の安全確
保のため段差解消など県に強く要
望して参ります。

建設課
事業調整・用地
担当
74-8091
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

現地 2067 道路 市道島崎坂津線の拡幅について
幅員が狭く危険である。
県道が通行止めになる場合は、この道
路が路線バスの迂回路になる。

市全体の要望状況を踏まえ、危険性や重要性などを勘案し、検討
してまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当
74-8074

現地 2068 道路 市道万尾１号線の側溝改修について
この区間の側溝は、上流より断面が小
さく、大雨時に越流する。
次の区間は、側溝の側壁が老朽して倒
れ込んでいる。

平成２６年度地域支援事業で実施予定です。 ■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

現地 2069 土木 中谷内川堤防の補修について
堤防に穴があいており、田の灌漑期に
水位が上昇すると、排水路に逆流す
る。イタセンパラの生息地であり、補修
工事は難しいのか。

イタセンパラの生息地ではありますが、必要な工事は可能です。柔
軟な地盤でもあり、工法等について検討しております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

 建設課
治水・治山担当
30-7071

現地 2070 文化 上久津呂のキクザクラ、粟原の駒つな
ぎ桜の案内板及び駐車場整備につい
て
上久津呂のキクザクラへの案内看板
は、県道に小さなものが１つあるだけ
で、見落として通り過ぎる観光客が多
い。
粟原の駒つなぎ桜についても、案内看
板がわかりづらく通り過ぎる人が多い。
花見シーズンだけでも大きな看板があ
ればと思う。マイクロバスで来られる観
光客もおり、道路で立ち往生している。
また、観光客は年配者が多く、ベンチ
など休むところがあれば良い。横の畑
の所有者は、市が利用するなら構わな
いと言っていた。

案内看板については、今日、富山大学の武山芸術文化学部長に
お会いするので、看板のデザインについてこの２件も相談してみま
す。

■可能
□■対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

駒つなぎ桜の開花シーズンに地元
の方々と協議し、仮設の看板を作
成し設置しました。
駐車場やベンチについきましては
引き続き協議してまいりたいと考え
ています。（№1212再掲）

生涯学習・ス
ポーツ課
生涯学習・文化
担当
74-8215



7　　

区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3073 高齢 車を持たない高齢者家庭が多いように
見受けられるので、街付近であっても
巡回バスがあればよいと思う。

今後、高齢化の進行により、ますます交通弱者といわれる方が増
えていくことが予想されます。市全体の問題であり、地域での買い
物支援や外出支援などを行うなどして、地域で生活される方の生
活を確保する施策を進めてまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

総合政策課
企画政策担当
74-8011

アン
ケ

3074 環境 農道の空き缶のポイ捨てが多い。どれ
だけ看板があってもなくならない。良い
方法はないか？

ポイ捨てを物理的に防止することは大変困難で、捨てる側の意識
に頼らざるをえない状況で、ポイ捨て行為を抑止するための看板も
設置をしていますが、十分な効果が得られず残念に感じていま
す。
今後も引き続き、皆様のご協力により早期発見、早期回収を図り、
ポイ捨てをされにくい環境づくりと環境美化意識向上のための普
及啓発に努めてまいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
環境保全・ごみ
処理施設担当
74-8065

アン
ケ

3075 防災、
原発

原発より３０キロ以上は？ ３０kmの圏内は緊急時防護措置を準備する地域として定めていま
すが、圏外においても、災害の状況に応じては、UPZ同様の対応
を講じることとなります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

国において、現在30km圏外の対
応について検討中であります。

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

アン
ケ

3076 学校 学童保育の設置を 氷見市では、学童保育の実施にあたっては、地区に次のことをお
願いしております。一つ目は学童を運営する協議会組織の設立、
二つ目は世話をされるスタッフの確保、三つ目は、施設用地の準
備です。これらの条件が揃ったときに、学童施設を開設することとし
ております。市では、各小学校区ごとに学童保育が必要と考えて
おり、現在策定中の平成２７年度から５カ年を計画期間とする子ど
も・子育て支援事業計画においてそのことを目標として掲げるとと
もに、十二町地区では、施設用地の確保が困難と伺っていますの
で、市において確保方策について協議しております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担当
74-8117



8　　

区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3077 学校 十二町校下から朝日丘小学校に数名
通学している。

放課後、自宅に帰っても誰もいないことから、親が帰宅するまで預
かってくれる親戚等の家があるという理由から校区外の学校に通
学しています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

学校教育課
総務企画担当
74-8213

アン
ケ

3078 その他 地域からの要望に対し明確な回答、将
来的な指針（期間、方法論等）
専任担当者の選定

要望システムを構築することにより、対応します。窓口は協働・防災
デザイン課で一本化します。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
市民協働・ファ
シリテーション担
当
74-8013

アン
ケ

3079 広報 氷見市のホームページに意見、苦情を
書き込めるようにしてほしい。

平成２６年１０月にホームページを検討委員会を立ち上げ、ご意見
の投稿方法についても検討してまいります。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

総合政策課
市民情報・つぶ
やき受発信担当
74-8012

アン
ケ

3080 交通安
全

坂津地内に信号をつけてほしい。 交通量を見ながら警察署と相談していきます。 ■可能
　 □対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
交通・防犯担当
74-8068

アン
ケ

3081 観光、
食

充電スタンドを設置してほしい。３箇所
ほど。

平成２７年４月より、市庁舎前及び道の駅ひみ（番屋街）に急速・普
通充電器各１基が稼動予定です。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

総合政策課
企画政策担当
74-8011



9　　

区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3082 上下水
道

水道料金を下げてほしい。 本市の水道料金が高いのは、本市が自己水源を有していないた
め、水道水のほとんどを県（企業局）から県営子撫川ダム（小矢部
市森屋）に隣接する子撫川浄水場で浄化された水を２７kmの送水
管を通じて買っていることから割高となっているためです。
また、高岡市や射水市では水源が山側にあり配水は海側へ向か
い自然流下方式となっているのに対し、中山間地域が多い本市で
は低い所から高い所へポンプで水を上げる必要があります。この
ため、加圧場や配水地などの施設が約６０ヶ所もあり他の市町村に
比べて動力費やその維持管理費がかさむ構造となっているためで
す。
今後とも、県に対し受水費の引き下げや料金の県内格差是正を強
く要求していきます。一方、今後、施設・管路の更新及び耐震化を
進めていくための財源を確保していくことも必要です。
なお、県からの受水費の引下げを受け、平成27年1月から水道料
金を１立方メートル当たり5円引き下げることとしました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

上下水道課
上水道経営企
画担当
74-8208

アン
ケ

3083 学校 耐震対策は何％終わっているか？ 十二町小学校の校舎棟及び体育館につきましては耐震補強が完
了しております。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

２５年度末の市内耐震化率は、
94.4％です。

学校教育課
総務企画担当
74-8213

アン
ケ

3084 その他 人口減高齢化を逆手にとって、人生の
終焉の場を作り、都会の人たちを呼び
込んだらどうか？

「人生終焉の場作り」はいろいろ問題があると思うが、高齢者が元
気に生きる「はつらつ長寿社会」の実現に向けて推進してまいりま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

商工・定住・都
市のデザイン課
定住・空き家対
策・中心市街地
担当
74-8075

アン
ケ

3085 その他 自治会の活動に保険をかける補助をし
ている市があります。ぜひ氷見市でも。

市が主催等する行事や事業に関しては、市民総合賠償保障保険
に入っており、参加個人・団体等に対して保障をしています。現
在、自治会において、レクリエーション保険や自治会活動保険等
に加入し、活動やイベントなどを行っているのが現状です。また、
ボランティア活動については、氷見市ボランティア総合センターで
活動保険を斡旋しており、保険料の一部を助成しています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
■不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
市民協働・ファ
シリテーション担
当
74-8013



10　　

区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3086 防災 防災無線、災害発生する　おそれのあ
る天候のときは聞こえないのでは？

防災行政無線は、情報伝達の中心ではありますが、気象条件、地
理的条件により左右され、万能ではないということをご理解いただ
きたいと思います。このため、非常時の案内は無線だけでなく、市
のホームページや能越ケーブルネットの０９２チャンネル、メール配
信など、複数の手段で提供いたします。また防災行政無線のテレ
ホンサービスを９月１日より運用開始しました。0180-99-7777

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

アン
ケ

3087 観光、
食

十二町水郷公園の雑草、生態系に関
係ない除草剤を散布すればよい。

生態系に関係のない除草剤であれば、教育委員会と協議の上、
試験的に実施したいと考えています。その際には、散布に協力し
ていただきたいと思います。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

アン
ケ

3088 農林業 里山をきれいにしないとイノシシ等の被
害は防げない。

鳥獣被害防止のためには、里山の整備など人と鳥獣の棲み分け
のための緩衝帯を設けることが必要です。
しかしながら、経済成長に伴い生活形態が変化し、山仕事をする
人がいなくなり荒れてしまっている状況です。
市では、「水と緑の森づくり税」を活用し、里山再生整備事業として
里山林の整備に取り組んでおりますが、山の所有者におかれまし
ては心がけて里山の整備に取り組んでいただきたいと考えており
ます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

今年度から専門的な対策をとるた
め「いのしし等対策課」を設けまし
た。今年度は電気柵を５km伸ばし
て総延長約300ｋｍに、捕獲檻は51
基増やし総数92基に増設しまし
た。それらの効果によりイノシシの
捕獲数は、316頭（1/7現在）となっ
ています。

いのしし等対策
課
30－7088

アン
ケ

3089 こども 保育所は就業時刻が決まっている。共
働きでは対応できない。

市内の15箇所の保育所のうち１１園において朝７時から夜７時まで
の延長保育を実施しています。延長保育の必要があるご家庭に
は、サービスのあるこれらの保育所の利用をご検討いただきますよ
うお願いいたします。今後のニーズの変化にあわせ、実施保育所
の変更など対応してまいりたいと考えております。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

子育て支援課
保育サービス担
当
74-8116



11　　

区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3090 公園、
住宅

白鳥のすみやすい公園に。 具体的なことをお聞かせいただき、市としてできることであれば、検
討したいと思います。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

前後 4037 道路 市道島崎坂津線の拡幅について
本市道には住宅が連たんしており交

通量も多く、これまでも道路法面を利用
し拡幅改良していただいてきたが、十
二町７１０番地の的場茂雄宅前だけが
未改良で、車両の脱輪等の事故が多く
危険なため拡幅改良を要望するもので
ある。

市全体の要望状況を踏まえ、緊急性の高いものから整備してまい
ります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当
74-8074

前後 4038 道路 市道清水２号線の拡幅について
現状は市道の舗装幅員が３．５ｍと狭

く、軽自動車同士のすり替えが出来な
いなど緊急時を考えると非常に不安が
ある。市道沿いの排水路（現状は内幅
４０㎝の開渠）をボックス型の大型側溝
にして、拡幅を確保してほしい。

市全体の要望状況を踏まえ、緊急性の高いものから整備してまい
ります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当
74-8074

前後 4039 道路 市道矢崎津野線の十二町110-2谷内
浩宅前の交差点拡幅について

現状は、市道の本交差点部でクラン
ク状態となっており、車両の後輪が脱
輪した事故のため法面が破損した状態
で危険である。クランク解消のため、排
水路に強固な蓋をし、２．０ｍほど拡幅
してほしい。

市全体の要望状況を踏まえ、緊急性の高いものから整備してまい
ります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当
74-8074



12　　

区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

前後 4040 道路 市道万尾１号線の側溝改修について
市道側溝が降水時に度々溢れ、道路

が冠水し宅地内にも流れ込む。一部に
側溝の崩壊が顕著であり、既に改修を
要望いている。（25年6月、9月、3年前
に要望）冠水の原因は、水路末端部分
が狭いためと推定。崩壊部分を含め、
いつ頃改修可能かお聞きしたい。※市
の財政上、実施がずっと遅延するようで
あれば、市の材料支給を受け、工事費
の地元負担も考慮しており、早急に解
決したい。

平成２６年度地域支援事業で実施予定です。 ■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

前後 4041 道路 市道万尾４号線の冠水対策について
側溝の排水不良と道路の沈下によ

り、道路冠水が頻繁である。（25年6月
要望）４号線両側の側溝の流れの簡単
な改善策として、市道を横断するＵ字
溝側溝にて両側の側溝を連結すること
も改善策の一つ。排水の改善と道路沈
下部分の嵩上げを要望しているが、い
つ頃改修可能かお聞きしたい。

万尾４号線の排水については、現地を測量したところ、数箇所に
おいて中弛みが生じていました。
簡易的な対策として、両側の側溝をつなげればどうかとご提案をい
ただきましたが、検討した結果、不可能でした。
抜本的な対策として、両側の側溝を改修するしか方法はなく、市
全体の要望状況を踏まえて、緊急性の高いものから整備したいと
考えております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

前後 4042 道路 市道万尾１号線の法面崩壊部分の改
修について

８月23日の豪雨による本市道法面の
崩壊部分の改修はいつ頃か。

法面の崩壊箇所については、補修済みです。 ■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

前後 4043 道路 津波時の避難場所である万尾八幡宮
への迂回遊歩道の設置について
小学校及び保育園の児童の津波時の
避難場所として万尾八幡宮があり、訓
練も行っているが、園児にとっては石段
も急であり、迂回遊歩道の設置可能性
についてご検討いただきたい。（迂回候
補地は急傾斜警戒区域ゆえ）

避難場所の観点からしますと、八幡宮及びその周辺は、土砂災害
（特別）警戒区域に指定されていることから、わざわざ危険な場所
に避難するよりも、現在の津波浸水想定において浸水域となって
いない小学校の方が安全だと考えます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

前後 4044 土木 万尾川堤防修理及び万尾川堆積土浚
渫

県管理河川のため、ご意見は県にお伝えしました。県では、現地
の状況を調査した結果、「被害が少なく、すぐには対応できない
が、対応はしていく」との回答でした。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

前後 4045 土木 万尾川水門修理 水門の改修は土地改良事業で行う必要があり、地元負担も発生し
ますが、県・市においても応分の負担をいたします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整
備担当
30-7011

前後 4046 地籍調
査

地籍調査の速やかな実施 公共事業に先立って境界の明確化が必要な地区や、地元の協力
体制等を勘案し、次期の10カ年計画以降で計画します。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

農林畜産課
地籍調査担当
74-8094

前後 4047 農林 作業道を中心とした森林整備の本年度
内の実施…森林組合

森林組合では今年度以降、１６路線、約１８ｋｍの作業道を整備し、
その後の森林整備として間伐等を実施していきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

平成２５年度の作業道整備実績
は、10路線、9,291mです。

農林畜産課
林業・循環エネ
ルギー振興担当
74-8097

前後 4048 土木 市道中谷内下久津呂線（下久津呂公
民館～中谷内）沿いの土砂崩れ対策

今後の状況を見ながら、対応を検討していきます。 ■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070



14　　

区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

前後 4049 土木 土砂災害警戒区域（下久津呂250番地
前勇次郎宅、下久津呂331-3番地 川
崎正一宅の後ろ）対策工事

急傾斜地崩壊防止区域の指定箇所であり、必要な対策工事は完
了しておりますが、再度調査いたします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

前後 4050 土木 浸水対策（下久津呂294-3番地 矢地
隆幸宅、下久津呂287-1番地 川崎幸
治宅、下久津呂287-2番地 川崎建治
宅近辺）

平成２４年度に市単土地改良事業で、万尾川からの逆流止めの水
門とポンプを設置しております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

前後 4051 消防 下久津呂152番地 宮脇祐作宅の横の
防火水槽対策（別途新設も検討）

今後対応していきたいと考えております。 ■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

消防本部
30-7113

前後 4052 道路 辻和夫宅前から矢地みどり宅前までの
市負担による市道拡幅…現在、矢地み
どりさんの納屋の関係で困難と云われ
ている。（緊急車両対策：特に冬場）

市全体の要望を踏まえ、緊急性、重要性の高いものから整備して
いきたいと考えております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当
74-8074

前後 4053 環境 ゴミのポイ捨て対策（看板からソフト対
策への展開検討）

ポイ捨てを物理的に防止することは大変困難で、捨てる側の意識
に頼らざるをえない状況で、ポイ捨て行為を抑止するための看板も
設置をしていますが、十分な効果が得られず残念に感じていま
す。
今後も引き続き、皆様のご協力により早期発見、早期回収を図り、
ポイ捨てをされにくい環境づくりと環境美化意識向上のための普
及啓発に努めてまいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
環境保全・ごみ
処理施設担当
74-8065
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

前後 4054 街灯 防犯上の街灯増設（昨今の犯罪対策） 必要な箇所があれば、建設課にご相談していただきたい。
市全体の要望から、緊急性・重要性の高いものから順次整備して
まいりたいと考えております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

前後 4055 土木 万尾川（上久津呂地内）の浚渫工事 県管理河川のため、ご意見は県にお伝えしました。県では、現地
の状況を調査した結果、「被害が少なく、すぐには対応できない
が、対応はしていく」との回答でした。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

前後 4056 道路 大型車の転回場所づくり（粟原）
お寺側の道路に大型車が転回できる

場所がないので、大型車が入れない。
現在のままでは有事の時も対応できな
いので、大型車が転回できるようにして
いただきたい。（平成25年4月に建設課
へ要望書提出）

市全体の要望を踏まえ、緊急性、重要性の高いものから整備して
いきたいと考えております。
なお、道路整備地域支援事業の活用もご検討ください。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当
74-8074

前後 4057 地籍調
査

地籍調査の早期実施
将来の山林等の管理整備が危惧され

ています。その原因の一つが境界の不
明瞭さだと考えられます。山の境界を
知っておられる７０代～８０代の方が元
気なうちに、地籍調査を実施し、山の境
界をはっきりさせたい。（平成24年4月
に市に要望書提出）

公共事業に先立って境界の明確化が必要な地区や、地元の協力
体制等を勘案し、次期の10カ年計画以降で計画します。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

農林畜産課
地籍調査担当
74-8094

前後 4058 土木 中谷内川堤防の補修
中谷内地区２号ボンプ周辺の堤防に

野ねずみの穴がたくさん開いており、
川の水が田の排水路へ流れる。

柔軟な地盤でもあり、工法等について検討しております。 ■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

前後 4059 土木 岩田池の漏水の補修
岩田池のブロックの継ぎ目？から池

の水が漏れている。

市単独土地改良事業をご活用ください。 ■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整
備担当
30-7011


